

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO
DIRECTORES

VICTOR FERNANDEZ G.

ROGELIO FERNANDEZ G.

Año I

San José, sábado 11 de enero de 1902

Número 79

Jefe del Partido Republicano DE COSTA RICA

Licenciado don

Máximo Fernández

ESTABLECIMIENTO
—DE—
ULTIMAS NOVEDADES

Almacén de Romero Hermanos

ESQUINA NOROESTE
AVENIDA Y CALLE
CENTRALES

Es este uno de los principales establecimientos, notable ya por la renovación de surtidos de primera calidad y por sus efectos de fantasía y buen gusto. Especialidad en calzados de última moda. Los más exigentes salen complacidos de ese almacén, en donde hay efectos para todos los caprichos.

DR. T. M. CALNEK

OFICINA: Calle Central N., casa de don Justo Quirós, frente á la Iglesia del Carmen.

HORAS DE CONSULTA: DE 11 A. M. A. 3 P. M.

Los clientes que residen cerca de la "Nueva Botica de San José,, de don Mariano Jiménez, pueden dejar sus ordenes para visitas en dicha botica.

Teléfono 226

Ricardo Kriebel

DENTISTA ALEMAN

Único Gabinete dental eléctrico completo en Centro América.

Teléfono 22.—Calle 19 Norte Frente á la Plaza del Cuartel de Artillería.

SANTA ANA  AGUA MINERAL NATURAL DE LA FUENTE DE SANTA ANA

EL SALITRAL

Marca Registrada

SANTA ANA es la verdadera reina de las aguas de mesa y es la única agua que se consume en el país.

DE VENTA EN TODAS PARTES

Embotelladores con privilegio exclusivo:

*La "Compañía Aguas
Minerales de Costa Rica"*

JORGE RICHIMOND,
GERENTE.

SE ALQUILAN

LOS ALTOS de la casa de doña Juana de Echeverría, frente á don Rafael Iglesias. Hay gran jardín, doble servicio y muchas comodidades.

Se vende una zaranda Bory, una máquina de helar agua, vinos, etc., sin necesidad de hielo; muy útil en una finca.

Apartado de correo 424 ú oficina de don

Manuel Echeverría

RESTAURANT CENTRAL

— DE —

JUAN AMIGHETTI

Casa especial de pensión.—Salones reservados para familias.—Servicio á la carta día y noche.—Cocina dirigida por el famoso

Luis Maestri

SASTRERIA DE MANUEL ABBIOLA

Se arregla, limpia y tiñe ropa de casimir

25 varas al Norte del Cuartel de Caballería

Frente al Parque de Morazán

Junto á la casa de don Paulino Ortiz

Contando con operarios aptos para ejecutar cualquier trabajo del oficio, me hago cargo de toda obra que se me encargue, ofreciendo puntualidad, baratura y esmero.

"EL DERECHO"

DIRECTORES

Victor Fernández S.

Rogelio Fernández S.

ADMINISTRADOR

Miguel A. Tapia

San José, sábado 11 de enero de 1902

¿ DUDA, DOCTOR ?

"¡ Lástima grande,—exclama el Doctor Zambrana con la pluma palpitante, en el editorial de "La Prensa Libre" de ayer,—sería, q' por susceptibilidades extremas, parase en desconcierto la evolución admirable que estamos realizando en Costa Rica."

El acerto de este párrafo es fúnebre; parece una losa sepulcral puesta en la tumba del esquivelismo. Hay algo de grave y profundo en esa *oración*... gramatical, como la voz de un sacerdote en el día de difuntos.

Luz meridiana pide el Doctor que caiga sobre el asunto de Liberia; luz, mucha luz, pedimos nosotros sobre las asuntos de San Antonio de Belén... Grave considera lo de Cartago; nosotros consideramos también grave lo de los distritos del Puriscal, San Ramón y Alajuelita. Pide Zambrana el castigo de las autoridades de Guanacaste. Nosotros pedimos el castigo de las de Santiago, San Marcos y Belén....

¡Ah! si es cierto lo del Guanacaste, que se castigue á los responsables, pero que también caiga el peso de la justicia sobre los que, sin pudor, sin vergüenza alguna, anularon por medio de bajísimas astucias el derecho de sufragio!

¡Justicia, sí, pero no á medias, no á un grupo, no á un partido, sino á Costa Rica entera!

Quien haya visto nuestro proceso electoral, quien lea las mil y mil barbaridades cometidas en los pueblos y que ante el *triumfo* del esquivelismo vamos amontonando como una protesta formidable, verá perfectamente que hasta allí no puede llegar nuestra templanza.

Llamée la pluma del Doctor Zambrana para quemar vivos á los civilistas de Cartago; también llameará la nuestra para marcar, como con un hierro enrojado, en la frente á los traidores y *republicidas* que triunfaron sobre las ruinas de la soberanía popular! Llaméen las plumas, que del choque de las llamas lucirá la claridad.

Hablaron los comicios, sí, pero para pintar la profunda deslealtad

de los contrarios y la poca ó ninguna independencia que en las urnas se mostró.

La fusión se destruyó y la armonía aparente mostró su fondo de discordia,

"No podemos decidarnos á temer de veras que ya en el puerto zozobre la nave de nuestras esperanzas y patrióticos anhelos...."

¿Patrióticos? ¡ah! no os burléis de la razón, no escupáis al rostro de la Patria la amarga saliva de la ironía; no lancéis sobre nosotros esa carcajada sarcástica de Voltaire! ¿Esperanzas? sí... las de alcanzar la victoria por medio del fraude, del engaño y de la fuerza!

"Hay límites en todas las cosas, y aceptar cobardemente los latigazos á nuestros correligionarios, traspasa la frontera á donde llega y se detiene la ecuanimidad de nuestras *obstinaciones* [¿obstinación transigente? ¡ah!] transigentes." Sí, ha y límites á donde nuestra calma llega, límites que la expansión de nuestro espíritu indignado nos hace traspasar... Por eso hemos protestado, por eso estamos aun de pie en medio de últimos tiroteos del combate en medio de banderas desgarradas!

"Quien quiera que fuese el atropellado y quien quiera el atropellador, sería la misma nuestra actitud respecto al episodio."

Doctor, aún no hemos visto su protesta contra lo de San Nicolás de Cartago, Candelarita, etc., etc., etc. Aun no ha tronado su voz contra los actos de sus correligionarios.... Estamos esperando.

Los republicanos pedimos que la justicia sea igual sobre todas y que, si se castiga á los civilistas, se castigue también á los señores que por estos lugares envilecieron los pendones de que habla el doctor Zambrana....

"Hoy mismo nos disponíamos á comentar con cierta viveza un debate que oímos en el Congreso, y después de pensarlo un rato, preferimos guardar silencio en el asunto." Cualquiera al leer este párrafo cree que en el Congreso se cometió un crimen atroz... algo tan vergonzoso, que la pluma del Doctor, indignada, al escribir se rompió en mil pedazos.... Sin embargo, qué fué lo que sucedió? Únicamente que hubo varias mociones para que las mesas electorales de las nuevas elecciones fueran integradas con miembros del Partido Republicano, y se dirigieron en el recinto de las leyes amargos reproches á la conducta poco digna del esquivelismo....

¡Justicia, Doctor, pero para todos! También nosotros esperando que la autoridad pública cum-

pla con su deber, guardamos la pluma palpitante!

PASCUAL.

LA TRANSACCION

II

Si desgraciadamente el Lic. Esquivel no fuese aceptado, queda por el mismo hecho retirada su candidatura por mí.

(R. IGLESIAS, *Minuta*, Documento oficial.)

Hacia el mes de agosto del último año, el Partido Republicano hacía lentamente sus trabajos de organización y propaganda.

Cuando menos lo esperaba este Partido se encontró visitado por una legión de señores que no eran ni habían sido republicanos, pero que llegaban con su dedo amarrado en ciertos planes políticos:

Esos señores propusieron que el Partido Republicano los admitiese, en masa, en *montón*, á formar parte de aquella agrupación política.

La Directiva, sin la experiencia para comprender que se le tendía un lazo, admitió el ingreso de aquellas lumbreras al Partido.

Y acto continuo el Partido Republicano fué tragado por sus nuevos miembros, exactamente lo mismo que los alacranes que devoran á su propia madre.

Era de ver como los *nuevos republicanos* se ingeniaban para hacer llegar á las sesiones del Partido Republicano á sus amigos, allegados, amanuenses, pasantillos, etc., etc.

Y resultó que fué acordado lo que las *nuevas lumbreras* querían; apareció la cesión del Partido Republicano en la famosa transacción.

Pero de los contratantes *republicanos* de ese Pacto ¿cuál había sido republicano? Cuál de esos señores había militado en nuestro Partido? Cuál de ellos era veterano del republicanismo?

¿Don José Durán? ¿Don Salvador Lara?

Ambos fueron Delegados para tratar en nombre de la agrupación republicana.

¿Tuvieron esos señores poderes suficientes emanados de los genuinos republicanos?

No!

Los poderes fueron acordados por los nuevos elementos llegados á última hora á formar parte del Partido Republicano.

Esos dos señores son honorables, bien conocidos y considerados en nuestra sociedad.

Pero el señor Durán es salvadoreño; no sabemos que tenga carta de ciudadanía costarricense;

y aún más, en el Salvador mismo supimos que el señor Durán conserva la ciudadanía salvadoreña.

Y en cuanto al señor Lara, es de origen nicaragüense.

Y ¿qué resultó?

Que la agrupación que se decía *republicana*, se liquidó prontamente, resultando sus elementos netamente esquivelistas.

En los primeros momentos, los verdaderamente republicanos no se dieron cuenta del golpe, tan rudo fué.

Pero para honra del país y satisfacción nuestra, el genuino Partido Republicano, fiel á sus principios, quedó militando bajo la bandera de la República, sonó el clarín, llamando á sus soldados, plantó sus tiendas en los campos de la Patria y encendió las hogueras para aparecer en la risueña mañana dando el combate glorioso por los sacrosantos fueros del derecho.

Consideremos

Veamos si con las elecciones que acaban de verificarse se ha dado un paso hacia la perfección política.

Verificadas de manera incorrecta, estando de por medio la coacción y el fraude, el éxito del esquivelismo no significa más que el triunfo de la fuerza sobre el Derecho, y el de la argucia sobre la razón.

¿Qué se ha hecho sino repetir el simulacro legal de que ayer tanto se escrupulizaron los que hoy han sido los resortes de esta nueva farsa eleccionaria?

Si de ese modo esperan los esquivelistas que fueron republicanos efectuar una saludable evolución política? No han hecho más que aumentar la inmoralidad republicana; si han tenido en mira de ese modo obtener un cambio de sistema gubernativo, no conseguirán más que cambiar de locomotora administrativa, sin cambiar la vía. Vamos siempre á la autocracia, á la estación del absolutismo.

Para el país es lo mismo que la locomotora sea blanca ó negra, cuando camina sobre los mismos rieles políticos y se dirige al mismo punto. Rafael Iglesias y Ascensión Esquivel son para el país la misma cosa. La única diferencia que existe entre la elección de ambos, es que una tuvo apoyo de un círculo modesto, y la otra el del Olimpo. Quizá por eso sea que el esquivelismo desprecia al civilismo!

Bolívar decía: sin "moralidad republicana no puede haber gobierno libre. Y nosotros agregamos: sin moralidad eleccionaria, no puede haber gobierno honrado.

¿Qué clase de gobierno será el del señor Esquivel, siendo el fruto de una inmoralidad eleccionaria?

Nubarrones

El Pacífico, hablando de la situación política, hace unas cuentas con las cifras del cuerpo electoral que nos hace poner los pe-

los de punta, es decir, á nosotros los Republicanos no, sino á los otros.

Después de varias operaciones plantea el dilema "ó el Congreso *desidirá* ó se unen los civilistas extransaccionistas con los rebeldes y vendrán á tener una mayoría absoluta, es decir, que el nombramiento de don Demetrio es cosa segura (1); y no faltan criminales que lleven las cosas á otro extremo creyendo que el viaje de don Rafael dejara puertas anchas á muchos pretensiosos."

Pensamos, en vista del lenguaje adulator que han adoptado los esquivelistas, que no les llega la camisa al cuerpo. Está tan frío el tiempo.....

"Para nosotros, dice *El Pacifico*, las cosas cambian de aspecto (ya lo vemos!), es cierto, vemos muy oscuro para los esquivelistas el resultado del proceso político seguido, pero no pensamos en el crimen todavía. Creer esto ó aquello sin tener cabal conocimiento de la verdad, no es juicioso; pensarlo es razonable, puede ser justo, y por qué nó? dentro del límite de lo humano cabe sospechar todo lo que es posible (¡.....!)

"Por nuestra parte, continúa diciendo, creemos que ha sido bastante discutido (á pesar de que ha sido reproducida por mucho tiempo el acuerdo concediéndole la carta de naturalización) el punto de que don Ascensión es costarricense DE NACIMIENTO, y esa creencia nos la ha confirmado más aun, la circunstancia de haber sido propuesto para candidato de transacción [¿aquí estará el secreto de la cosa?] por el mismo Jefe del Estado que tiene obligación de saber si reunía ó no las exigencias legales para ser Presidente.

"Respecto á la división que se supone habrá entre los electores nacionalistas, es demasiado criminal la conjetura....."

Dígase, pues, si vale la pena de alegrarse por el *triumfo* de los esquivelistas, cuando caben esas desconfianzas. Agréguese ahora los últimos incidentes en el Congreso, en que se le reconoce, y de manera honrosa, el carácter de partido de orden á este *mon. tón irrespetuoso*, á estos disidentes que se atreven á pensar distinto á los *impolutos* directores del pueblo.

Nosotros no nos preocupamos de la situación. Nos habría bastado con protestar de la transacción, pero tan bien acogido fué nuestro pensamiento que no vacilamos en ir á elecciones, á pesar de los obstáculos, y hemos triunfado otra vez porque de manera palmaria, y con muy pocas

excepciones, han procedido los tribunales electorales con mucha parcialidad.

Si para nosotros es el honor, ¿quién sabe si para ellos será el provecho?

Esperemos que se despeje la incógnita.

Cañería

Uno de los asuntos más importantes que sabemos estudia el Municipio de esta ciudad es el de reforma completa y ensanche necesario de la cañería de esta ciudad.

Varios estudios han sido encomendados en diversas ocasiones á ingenieros en la materia y de ellos se han obtenido datos suficientes que el inteligente y laborioso ingeniero don Luís Matamoros, ha sabido condensar en un notable, concienzudo y bien detallado trabajo para llevar á debido término la obra de la cañería, que es á nuestro juicio la primera, de cuantas incumbe al Municipio emprender por lo necesaria indispensable y utilísima para una población como la de esta ciudad.

Según informes que tenemos de personas entendidas el trabajo del señor Matamoros merece el honor de ser impresa toda la memoria, y litografiados todos los planos que forman cuerpo en un folleto para que sea bien conocido de todos y sea un documento histórico de que en Costa Rica existen hombres de ciencia de la talla del señor Matamoros, que hacen honor á nuestra Patria. Esperamos que el Municipio que ha venido trabajando desde hace algún tiempo en este sentido, no deje á un lado este precioso proyecto que ha elaborado con tanto cuidado y acierto el señor Matamoros y que sin pérdida de tiempo dicte las disposiciones necesarias en caminadas á realizar á todo trance obra tan importante que reclama con ahínco toda la población.

LA CALUMNIA

A LOS APÓSTATAS

La calumnia no mancha al que se eleva
Y en el espacio, como el ave, gira,
El dardo disparado de la tierra
En la coraza del honor se estrella
Y al suelo vuelve con la punta herida.....

Del recio choque de la flecha airada
Contra el escudo, la conciencia pura,
Brotó la luz que la tiniebla aclara....
La flecha baja... y en la frente ruda
Del vil cobarde sin piedad se clava.

¡Mentid! en vano á la razón pantallas
Queréis poner para opacar su luz....
Lentes se vuelven que el fulgor propagan.
El sol no muere.... la tormenta estalla
Y él siempre marcha en el inmenso azul.

La nube en vana entenebrece el cielo;
En vano extiende funeral crespón
De un horizonte al horizonte extremo....
Sobre esa nube, sobre el mundo entero
Siempre brillante permanece el sol....

UN REPUBLICANO

La señorita de Barrios

Con motivo de la muerte de la señorita de Barrios, hija del General D. Justo Rufino Barrios, ex-

Presidente de Guatemala, ocurrida en diciembre último y cuya inhumación tuvo lugar en Madrid, "El Herald" de esa capital trae lo siguiente:

"En los círculos aristocráticos de Madrid ha causado dolorosa impresión la nueva desgracia que aflige á la señora marquesa viuda de Vistabella, que goza de tan generales y merecidas simpatías.

No cicatrizadas aún las crueles heridas que recientes pérdidas causaron en su alma, ha visto morir á la menor de sus hijitas, á aquella encantadora niña que, en tiempos más felices para su angustiada madre, brilló en aquel hotel de la Castellana, cuyas alegrías nubló la muerte.

La marquesa de Vistabella ha querido que los restos de su adorada hija descansan al lado de los de los otros seres que perdió, y después de recoger su último suspiro en Arcachón, ha hecho que el cadáver sea trasladado á Madrid.

Esta tarde, á las tres, se ha verificado el entierro. A las tres se reunió el cortejo fúnebre en la estación del Norte.

El clero de la parroquia de la Concepción entonó un responso ante el féretro, siendo éste después conducido á hombros hasta la magnífica carroza de gloria, tirada por ocho caballos lujosamente empenachados y servida por lacayos á la Federica.

Inmediatamente se puso en marcha el fúnebre cortejo, yendo á la cabeza el clero de la parroquia de la Concepción, con cruz alzada, y siguiendo detrás el coche mortuorio y la presidencia del duelo, formada por el señor Bethancourt y los señores de Roda, primos del difunto Marqués de Vistabella.

Detrás seguía una larga fila de carruajes, pertenecientes á las más aristocráticas familias de esta corte.

El número de coronas, todas magníficas y de gran valor, colocadas en el coche mortuorio era tan considerable, que casi ocultaba la lujosa caja de madera con adornos de plata que encerraba el cadáver.

Este recibió cristiana sepultura, á las cuatro de la tarde, en el cementerio de San Justo y en el mismo sitio donde reposan dos de sus hermanos y su padre político.

La señora marquesa viuda de Vistabella, que ha acompañado á Madrid el cadáver de su hija, se hospeda con sus hijas mayores, en el hotel de la Paz, donde durante todo el día de hoy ha recibido inequívocas pruebas de la parte vivísima que la sociedad aristocrática de Madrid toma en su duelo."

Gacetillas

Términos impropios

En el diario esquivelista *El Día* se publicó antier una protesta de Liberia, firmada por partidarios del señor Esquivel, contra el Partido Civil del Guanacaste.

Tenemos que salir al paso á esos señores que usan dos veces la frase *republicanos esquivelistas*.

Esas aves no se conocen en Costa Rica: ningún republicano es al mismo tiempo esquivelista; si algunos existieron dejaron de ser republicanos para ser esquivelistas.

Son dos frases antagónicas: los principios que persigue el Partido Republicano no se compadecen con la política esquivelista.

¡Republicano esquivelista! ¡No puede ser! ¡Lobo con piel de oveja! ¡Qué sarcasmo!

También

advertimos que en el Guanacaste hay republicanos, pertenecientes al Gran Partido dignificado por el Congreso y que tiene la consideración de todo el país.

Esos republicanos, en algunas secciones fueron á las urnas; pero esos republicanos son republicanos netos.

Algunos

esquivelistas se expresaban antier en términos por demás inconvenientes contra el Partido Civil, y de la manera más procaz contra el Diputado Doctor don Moisés Castro.

Si el Doctor Castro hubiera hablado siquiera una palabra en favor del esquivelismo cómo esos señores lo llamarían el patriota, el eximio, el integérrimo, el pluscuamperfecto.

Pero ahora no: ahora le dicen el impoluto, el mentecato, etc.

En Alajuelita

El segundo día de elecciones, viendo don José Ramón Chavarría, fiscal contrario, que los republicanos llevaban una gran mayoría, salió á *soguear* gente, y después de muchos sudores desinteresados, naturalmente, logró *pesca* á un mozo de quince años y lo llevó á votar.

Viendo nuestro fiscal la minoría del votante, casi un niño, le preguntó qué edad tenía y contestó que dieciséis años.

—Ud. no puede votar, dijo el fiscal republicano.

—Que lo inscriban y vote, dijo don José Ramón.

—Pero hombre de Dios, cómo va á votar si él mismo confiesa que tiene dieciséis?

—Lo que la mesa decida, contestó el *tinterillo*.

Los miembros de la mesa, con cara grave, los amanuenses, la cocinera de Guerrero y hasta el Agente de Policía, gritaron á voz en cuello: "Inscribanlo!"

—¡Demonio!—dijo nuestro fiscal, —con semejante gritería hasta el diablo dejó votar!

Tip. de Padrón y Pujol

COMPANÍA DE MECANÓGRAFOS

Esta oficina, la primera que se establece en Costa Rica al servicio público, recibe y se encarga de redactar y escribir por MÁQUINA, testimonios, copias simples asuntos judiciales personales, estudios en el Registro de la propiedad, cálculos y trabajos comerciales y correspondencia en varios idiomas.

¡Rapidez, Claridad y Precios módicos!

Suplicamos al público ensaye nuestros trabajos en los cuales hallará gran economía de tiempo y de dinero. Recibimos las órdenes á cualquiera hora en:

La 9ª Avenida, Este, n.º 36, en el apartado n.º 70 y en la oficina del Sr. Lic. D. Manuel Argüello de Vars, al lado de los Tribunales de Justicia.—San José de Costa Rica.

Terreno

SE compra un terreno á intermediaciones de esta ciudad que conste como de seis manzanas.

Se prefiere uno que tenga casa. Informes en la oficina de "El Derecho."

AMERICAN SHOE STORE

antiguo local de LA COLORADA

frente á la Cantina de Serapio Tomás

El mejor surtido de CALZADO AMERICANO para todos los gustos y á precios bajos

Elegancia, Bondad, Baratura

Camisas, cuellos, puños, ropa interior, perfumería
Todo fresco y de calidad inmejorable.

FABRICA DE CALZADO

EL ACORAZADO

BERTHEAU Y CA

Grandes almacenes de géneros, abarrotes y sucursal de *El Acorazado* en el Puerto de Limón. Ventas con un veinte por ciento de rebaja en sus precios con todo y alzas de cambio y aumento de derechos de Aduana.

Se venden medias y calcetines manufacturados en el país. Dinamos eléctricos con sus instalaciones completas desde diez á cien luces. Calzados finísimos cosidos y clavados á cualquier precio.

Un magnífico piano, un Cinematógrafo y un Grafófono sistema Edison

EL D E R E C H O

PERIODICO REPUBLICANO

El de más circulación en el país,

cobra precios moderados por anuncios.

OFICINA: Cuesta de Moras, contigua á la de "El Día", frente á la casa de habitación de don Manuel Carranza.

"DEL DICHO AL HECHO HAY GRAN TRECHO."

No porque alguien diga que su preparado es "tan bueno como" ó "más barato que" la Emulsión de Scott, debe el paciente dar oído á tales argumentos y jugar con su salud. La Emulsión de Scott es la original; única recomendada por los principales facultativos y Académias de Medicina. El nombre SCOTT es garantía de la pureza de los ingredientes y de la perfección del conjunto. Tómese la Emulsión de Scott y rechácese todo frasco que no sea de la de Scott con la etiqueta representando al hombre con el bacalao á cuestas. Todo frasco que carezca de esa etiqueta es falsificado ó imitado. La legítima



Emulsión de Scott

de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa es el remedio más adecuado para curar la Tisis, Escrófula, Anémia, Extenuación, Clorosis, Raquitismo, Reumatismo Crónico, Asma, Bronquitis, Tosas, Catarros y todas las enfermedades en que haya Debilidad y Pérdida de Carnes y Fuerzas. Esta medicina cura alimentando, devolviendo las fuerzas perdidas—creando carnes! Para los débiles la Emulsión de Scott es una Providencia. Tan segura como permanente, es siempre digna de confianza. Procúrese en todas las Boticas.

SCOTT y BOWNE, Químicos, Nueva York

El famoso VINO DE MARAÑÓN, inmejorable para las enfermedades del estómago, según opinión de varios distinguidos facultativos, entre ellos el Dr. Uribe, se vende á un colón la botella en

La Bicicleta

A los Republicanos

Librería y Papelería de Padrón y Pujol

Papel rayado

ACABA DE LLEGAR EL

Almanaque BAILLY-BAILLIERE

PARA 1902

PEQUEÑA ENCICLOPEDIA DE LA VIDA PRACTICA

Precio @ 1-00 el ejemplar

Obras de autores célebres

á 40 céntimos el ejemplar

El Titiritero de la virge, por Anatolio France
Dos queridas, por Alfredo de Musset
Misterios del amor, por Enrique Sienkiewicz
Amores adúlteros, por Daudet, Maupassant, Coppée
Dos aventuras, por el Conde León Tolstoy
Miserias de la vida conyugal, por H. Balzac
Los pecados de la juventud, por E. Souvestre
La señorita de oro, por Catulo Mendes
Imitaciones, por el Conde León Tolstoy
Adulterio, por Adolfo Belot
La Mujer del Diputado, por Emilio Zola
La virtud en la deshonra, por Catulo Mendes
La pequeña Emperatriz, por Catulo Mendes

Glorias y ángeles para portales

FELICITACIONES PARA AÑO NUEVO

Agendas de Bufete

ALMANAQUES ESFOLIADORES
Y FESTIVOS

LIBROS DE CUENTOS

Gran surtido de lápices

Se despacha inmediatamente todo trabajo de imprenta.

Avenida Central, Oeste, N.º 57.—Apartado del Correo, 224

NOVELLAS